

En toda España . . . 1'50 ptas. al mes
Extranjero . . . 30'00 " al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Redacción: calle Nueva, 10, teléfono 17
Administración: Rampa de la Abundancia, 16, teléfono 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Año XXIII.

Mahón, Viernes 10 de diciembre de 1915

Núm. 12.787.

INCORREGIBLES!

¿Quién va hablando por ahí de las enseñanzas de la guerra? ¿Quién es el iluso que se atreve a decir que España está atenta a las lecciones de la guerra, deseosa de aprovecharlas, emendar sus ya antiguos yerros y proveer a su reorganización? A ese o a esos hay que decirles que no se molesten, que descansen, que lo dejen estar. Será otra vez: en otro siglo u otro evó quizá; por esta vez no va nada con nosotros. Cuando el desprestigio del régimen parlamentario, en todo cuanto atañe a las funciones vitales de la vida nacional, parece haber llegado a su mayor grado, aun en los mismos países donde ese régimen constituye una realidad y no una ficción, como entre nosotros, apenas se levanta una voz para reclamar una reforma que en lo accidental y muy de refilón parece rozar los fueros del régimen ese, se levantan contra ella alarmados los políticos para quienes el progreso está circunscrito a una que fué novedad en Francia allá por los años de 1789. Para esos señores avanzados parece que no pasa el tiempo. Ni pasa el tiempo ni pasa nada, ni siquiera quince meses terribles de la guerra más formidable que han presenciado los siglos y la más fecunda en enseñanzas. Es preciso que no padezca detrimento ni erosión alguna la facultad de desorganización propia de este bendito régimen. Por algo esos señores son sucesores legítimos de los que gritaban: «¡Salvense los principios y húndanse las colonias!» sólo que ahora, que ya no tenemos colonias, no hay inconveniente para que su grito sea: «¡Salvense nuestros principios y húndase la patria!»

Nos referimos a la discusión de las reformas militares, comenzada en el Congreso. Trátase de la reorganización de la hacienda, de la justicia, de la instrucción, de fomento, etc., y habría lugar a la discusión, porque a la postre todas esas son ramas de la administración que está bien que se discutan en todo aquello en que no ha recaído fallo unánime y universal, pero en lo tocante a las cosas, destinadas a la preparación para la defensa nacional y la guerra, la discusión es hoy absurda.

Se trata de crear un alto organismo que atienda a esa defensa y a esa preparación. Está bien; las lecciones de la guerra han demostrado que todo Estado que quiera conservar su independencia tiene que llevar a cabo esa preparación y al efecto le es necesario un cuerpo supremo, un Estado Mayor Central, que atienda a ello. Hasta aquí llega la eficacia de esas tremendas lecciones; pero la lección más grave, la que no han escuchado los españoles, o mejor dicho, ciertos políticos españoles, celosísimos del fuero y lustre del Parlamento. ¡Y el señor ministro de la Guerra, autor de ese proyecto, que para que no hubiera nada que decir, pensaba meter en el alto cuerpo, además del ministro en activo, dos ex ministros (uno de cada partido de gobierno)! Cuando precisamente de lo que debía tratarse era de alejar toda política de esos altos cuerpos, destinados al estudio y labor de la defensa nacional, el señor ministro los rebaza en política, para que, además de saturados de ella, no se desprendan ni se pierda una sola gota del jugo ministerial.

Si existe algún inglés, algún francés con suficiente humor para fijar su atención en nuestras cosas, se habrán quedado, al leer el proyecto en cuestión y las sesiones de Cortes, mudos de asombro. Es preciso haber conservado toda la inocencia bautismal para hablar todavía en serio de los fueros del Parlamento, precisamente en cosa tan puesta a prueba y a la vista de todo el mundo como es que las cosas que atañen a la guerra lo mejor que puede hacer el régimen parlamentario es hacerse el cie-

go, el mudo y el sordo, conceder los créditos que se pidan y dejar al ejército que se arregle sus cosas, y cuando no exista, crear un Estado Mayor Central autónomo y con casa aparte, a la alemana. Franceses e ingleses han tenido que prescindir definitivamente de su parlamentarismo — ¡ellos, los inventores y exportadores del régimen! — y adoptar el sistema alemán. El ejército francés no ha tenido más remedio que cortar las amarras que leataban al Parlamento, y el generalísimo Joffre tuvo que decirles a los políticos que o le dejaban hacer a él o se hundía todo, y la primera de sus providencias consistió en mandar a paseo a muchos de los generales nombrados por los ministros y llamar a otros que éstos habían pospuesto o exonerado.

En Inglaterra, se comenzó con mucho parlamentarismo; se acudió luego al gabinete de veintitantos ministros, a fin de que fuese todo político hasta la saciedad y han acabado por nombrar un alto cuerpo formado sólo por cinco personajes, en vista de que a continuar el rumbo emprendido el imperio amenazaba con venirse al suelo, y esto que en lo tocante a su arma verdadera, la marina, su almirantazgo gozó siempre de verdadera autonomía. Más para que la lección sea más clara, mientras el ejército y la dirección de la campaña han demostrado grandísimas deficiencias, la flota inglesa conserva el alto prestigio de que siempre ha gozado y ha respondido a las esperanzas de la nación.

¿Se necesitan más pruebas? Todo esto ha ocurrido a la faz del mundo. Prensa, personajes y aún ministros, en Francia e Inglaterra, lo han confesado, además. Para nosotros no ha pasado nada. El mejor día podemos vernos envueltos en esta misma guerra o en otra cualquiera de las que probablemente vendrán como reata y entonces nos acordaremos estérilmente, y con lamentaciones más estériles todavía que el recuerdo del tiempo y la ocasión que se pierde ahora.

No queremos ver que las naciones en las cuales los intereses sagrados

y vitales del Estado están cuidadosamente alejados de la política partidista; cuyos Estados Mayores son autónomos y en las cuales el ministro de la Guerra no cambia con las fluctuaciones de la política; en que el ejército y la armada son organismos con vida y organización independiente del flujo y el reflujo de los partidos y no influidos por los cambios de ministerio ni aún por el cambio de ministro, en donde no la voluntad del gobierno o del ministro de la Guerra, sino las necesidades de la defensa nacional y la preparación para la guerra, son las que designan las personas para los mandos y los empleos esas naciones, más claro Alemania y Austria-Hungría, con ejércitos numéricamente inferiores — e inferiores en millones de soldados — tienen invadida a Bélgica, ocupados varios departamentos franceses, conquistada toda Polonia y otros vastos territorios imperiales rusos, tienen a raya a pocos kilómetros de la frontera a todo el poder de Italia, están dando cima a la invasión de Serbia y van a darse las manos con su aliada Turquía para realizar juntas empresas ignoradas pero que dan la sensación de algo muy formidable, mientras que en las naciones donde el parlamentarismo y la política de partido ha dominado hasta ahora no cesan las crisis y pierden el tiempo y las ocasiones en madurar planes que luego, puestos en planta de cualquier manera y agobiados por los apremios llevan a nuevos fracasos.

Aunque no lo tienen tan por seguro como un año atrás, juran algunos que Inglaterra y sus aliados acabarán por vencer a fuerza de años, tenacidad, sangre y oro a Alemania y los suyos. Está en lo posible, aunque los cálculos en este punto son siempre inciertos; pero si llegan a vencer no habrá sido solamente por su superioridad numérica y sus recursos, sino por dos causas que hacen más evidente la lección de que venimos hablando: la primera por el dominio del mar, debida al sistema inglés del Almirantazgo, poco menos que autónomo en su organización y en sus funciones, es decir, a un Estado Ma-

yor a la alemana aplicado a la flota, y la segunda por haber adoptado los mismos procedimientos de la organización alemana en los ejércitos, y haberse puesto en franquicia los organismos militares, muy lejos del Parlamento y de la política parlamentaria. Más para nosotros la voz elocuente de Maura, la de otros oradores que seguirán su ejemplo y el deseo de quienes tienen ojos y ven, no lograrán que las reformas militares, la reorganización que están anhelando el país y lo mejor del ejército mismo, tomen el verdadero rumbo, el que señalan las clarísimas lecciones selladas con tanta sangre y tanta desolación en tantas ilustres naciones de Europa. No lo verán nuestros ojos, porque peligraría la libertad si los ministros de la Guerra perdieran la facultad de fastidiar a cualquier general con una combinación de mandos, — como si se tratara de gobernadores de provincia o delegados de Hacienda, — o si a cualquier diputado de la mayoría le fuera negada la facultad de pedir la construcción de un cuartel, donde menos falta hiciera.

ANGEL RUIZ Y PABLO.

De todas partes

Preparativos de los aliados en Francia

El «Kreuzzeitung» publica declaraciones de un personaje holandés procedente de El Havre, referentes a los formidables preparativos que los aliados están haciendo para una nueva ofensiva.

«En mis viajes por las regiones del Norte de Francia — dice el holandés — vi trabajar febrilmente en todas partes. Los establecimientos de Saint Etienne, Saint Chamond, Bethune y El Havre dan ocupación a más de 150 000 obreros. Innumerables convoyes de municiones circulan por todas las carreteras. Los trenes de viajeros han quedado reducidos a los estrictamente necesarios, y aún éstos se detienen horas y horas en las es-

taciones para dejar paso a los que transportan municiones, viveres y soldados. Todo aquello que no tiene relación con la guerra pasa al último término.

«En los puertos de El Havre y de Boulogne se suministran numerosos transportes ingleses, cuyos cargamentos van destinados a Marsella. Nuevas líneas férreas facilitan el transporte de municiones de guerra a los puertos del Mediterráneo. Dunkerque es la base del ejército inglés que opera en Flandes, un cordón de cazatorpederos ingleses y franceses cierra aquí el canal de la Mancha; impidiendo que el enemigo penetre en él. Es preciso reconocerlo; los ingleses organizan la circulación como si estuvieran en Piccadilly y los franceses se someten a sus medidas.

Un oficial francés dijo al informador del «Kreuzzeitung»:

«Todo lo enviamos al frente. ¿De qué nos sirve el tener los depósitos bien provistos si no tenemos a mano los viveres cuando el enemigo empieza a vacilar? Antes creíamos que sólo con hombres venceríamos, pero nos hemos convencido de que muy cerca de ellos deben instalarse las fábricas de municiones. A 40 ó 60 kilómetros de las primeras posiciones, las fábricas no corren peligro alguno. Nuestros soldados no creen que los alemanes puedan romper nuestras líneas; los tiempos de dudas y vacilaciones han pasado ya. Ha llegado nuestra hora; el enemigo está impensablemente para tomar cualquier iniciativa.

El oficial francés añadió:

«Ahora que tenemos a Gallieni en el ministerio las cosas han cambiado para los alemanes. No tenemos necesidad de recurrir a sorpresas; no; nuestro programa está ya definido. Dejaremos que gire como un gramófono.

Los italianos critican a sus aliados

La «Idea Nazionale» de Roma dice: «El fracaso de la Entente no se debe buscar sólo en la falta de unidad, sino más bien en la falta de fuerza de voluntad, energía y ánimo. En la Entente se sólo contar siempre con la

fuerza de otros Estados, en vez de confiar en la propia; se cuenta con la debilidad del adversario en vez de contar con la propia voluntad de derrotar al enemigo. Así los aliados se han hecho la ilusión de poder vencer a Alemania por hambre, ya que no pueden vencerla los ejércitos de la Entente. Cuando también fracasó esta esperanza, se cree que el material de guerra y de hombres se agotará pronto en Alemania.

Todas esas ilusiones son consecuencia de que en la Entente nadie ha esperado nada de la propia fuerza. La desconfianza es señal de falta de energía, de espíritu de sacrificio y de cálculo. A la Entente sólo la pueden salvar hombres enteros. Los hombres salidos del Parlamento eran incapaces para entender y dirigir una guerra tan grande.

Durante meses, Asquith estuvo diciendo: «Esperad y ya veréis.» Se esperó, y nuevos acontecimientos se desarrollaron. Un hombre de Gobierno no ha inventado esta estúpida tesis de que se deben aguardar los acontecimientos en vez de encauzarlos él mismo. ¿Cómo, pues, no admirarse de que hayan sucedido así? «Esperad, ya veréis.» También Asquith mismo dijo que se había esperado y que ya tenían allí el guiso.

Cada nación de la Entente debe procurar su mejoramiento. Pero ante todo, precisa que el espíritu del parlamentarismo sea substituido, en todos los países de la Entente por la idea nacional, y los hombres del parlamentarismo deben dejar sus puestos a los hombres de la nación.

Balanza de la semana

Los desmoralizados restos del ejército servio abandonaron el suelo patrio, completamente perdido con la caída de Monastir, y combaten aisladamente, sin dirección, ni plan, en los nevados riscos montenegrinos y en el abrupto rincón albanés. Tardío, inútil e infructífero fué el auxilio de los francoingleses. Servia hoy, como Bélgica ayer, ve quebrada su independencia, y ante la fuerza avasalladora de los hechos se convence de la debilidad bélica de sus aliados. En

Pero madame Gosse era pobre, y le gustaba los limoncitos en conserva y el perfecto amor. ¿Cómo había de hacer para no sucumbir a seducciones tan numerosas?

Luego, en verdad, M. Gigant era tan bonachón, tan franco, tan cordial, que era imposible desconfiar de sus consejos o resistir a sus demandas.

Hoy no se trataba de Lillias, sino de Ursula.

El buen M. Gigant no se cansaba jamás cuando se trataba de hacer bien.

Ursula, decía, estaba amenazada de un gran peligro del cual había querido librarse colocándola bajo la guarda de la buena madame Gosse. Venía pues a prevenir a dicha señora que no se mostrara asombrada si el día siguiente no veía a Ursula. Hasta sería bueno que ella misma hiciera correr el rumor de una ausencia. Por ejemplo, Ursula podía haber tenido la idea de ir a ver de nuevo a las buenas religiosas que habían educado. M. Gigant descansaba enteramente en el tacto y la inteligencia de madame Gosse, para encontrar a la desaparición de la joven la explicación que le pareciese más plausible.

Pero esta vez madame Gosse experimentaba alguna repugnancia en someterse a las exigencias de M. Gigant. El peligro mal defraudado con que se amenazaba a Ursula no bastaba para convencerla. Aun no teniendo ninguna derecho sobre su pupila por casualidad, la costumbre la había ligado a esa pobre niña cuya tutela había aceptado, no pensando que se la volverían a quitar tan pronto. Claramente, tenía gran confianza en M. Gigant, tanta mayor confianza cuanto que su interés mismo la inducía a aceptar como dinero contante las explicaciones que no le debía y consentía en darle. Sin embargo, en el fondo de su alma, débil ditzás, pero buena, una duda se elevaba en medio de tantos misterios acumulados a su antejo.

Se rebelaba, quería saber y no obrar como instrumento ciego.

comedor, con los codos apoyados en ella y un frasco de elixir destapado entre los dos, a la expartera y a nuestro antiguo conocido M. Gigant.

Su conversación es sin duda importante, pues aunque solos hablan en voz baja, y madame Gosse se habla levantado al principio de ella para cerrar la puerta que había quedado abierta.

M. Gigant habla pausadamente como hombre seguro de su negocio, y madame Gosse hace de vez en cuando una objeción tímida, casi en seguida refutada.

En este mismo momento, las vecinas, paradas en la sombra del corredor, acaban la vuelta de M. Gosse, con la esperanza siempre de presenciar una disputa o un escándalo.

M. Gosse sube, se detiene en la meseta del cuarto piso, y llama tímidamente.

— ¡Es Gossel exclama la antigua partera.

M. Gigant ni aún se ha estremecido.

— Ya sabéis, mi querida señora, dice M. Gigant, que así por vuestro interés como por el nuestro, vuestro marido no debe saber nada de nuestros secretos.

— ¡Pobre corderito! exclamó madame Gosse, ¿Y qué haría, ¡Dios mío! de nuestros secretos?

Y entreabriendo la puerta de entrada:

— Estoy tratando de negocios serios, mi lobo adorado, vuelve dentro de una hora; ahí tienes treinta sueldos para que tomes otra taza.

Y he ahí cómo, por primera vez en su vida, el lobo adorado fué al café e hizo gasto.

esta fase de la campaña, tan victoriosamente terminada como las anteriores, ha mostrado igualmente el alto mando alemán su sólida preparación, su inquebrantable disciplina, su profundo dominio de la técnica marcial, lo acertado de la iniciativa y lo exacto de la maniobra, el franco encierro de estrategia y táctica en el crisol del más ferviente patriotismo.

Bélgica y Servia han perecido por ser dos pueblos débiles, dos pueblos pequeños; y si teniendo tan cerca no pudieron salvar a aquella Inglaterra y Francia, menos era de esperar que salvaran a la infortunada y rebelde nación báltica.

Los aliados no abandonan su empresa en Salónica, más que por la esperanza del éxito, por el temor al fracaso moral. Saben muy bien que nada lograrán con su insistencia, que carecen de hombres para enviarlos a luchar en aquel frente, que los demás pueblos bálticos no les son afines, porque desdennan su importancia. El avance hacia Constantinopla, sobre ser una utopía guerrera, precisaría el apoyo activo de los griegos, empeñados en seguir en la neutralidad.

Los rusos, para unirse a sus aliados en la zona báltica, necesitarían atravesar Rumania o desembarcar en las costas búlgaras, y lo uno exige una agitación que los rumanos no han de otorgar, o su apoyo, que por espíritu de conservación niegan, y lo otro es la más difícil operación de una campaña, cuando necesita la colaboración activa de los cañones de la escuadra.

Grecia aguanta la opresión de los aliados y el atropello de sus derechos y de su territorio porque su extenso litoral la obliga a someterse; pero Rumania no podría admitir este abuso estratégico, que pronto censuraron los ingleses en el caso de Bélgica porque ni tiene costas ni la conviene que sea su territorio teatro parcial de operaciones devastadoras.

Y aun dando por sentado que Grecia y Rumania se sumen a la acción de los aliados, no por eso lograrían éstos el anhelado desquite en la zona báltica ni quedaría expedito el camino a la vieja Bizancio.

Italia no se decide a contestar a los requerimientos de Inglaterra. Pesados de su intervención, haría con sostener las difíciles operaciones de su ejército frente a las reservas austrohúngaras; así es que ni Rusia ni Italia quieren contribuir a la desastrosa expedición báltica, tan funesta como la de los Dardanelos, y como aquella, válvula de seguridad del canal de Suez y de la ruta de la India.

Del rincón montenegrino y la zona albanesa son los últimos reductos del destronado ejército del general Putnik, y ni aún ahí cejan en su tenaz empeño los invasores, para evitar la reconstrucción de las huestes del infortunado Rey Pedro.

Las tropas del general Serrail también se han visto precisadas a retroceder, porque su posición avanzada resultaba un tanto peligrosa a causa de la retirada servia.

En Rusia sigue el «statu quo» invernal, y nada tendría de extraño que acabada la campaña báltica, un supremo empujón les hiciese a los germanos dueños de Riga por una parte y que por la otra las huestes de von Linsingen lograsen penetrar en la Besarabia, con lo que Rumania se vería precisada a inclinarse su acción en favor de los Imperios centrales.

En el frente austroitaliano prosigue la lucha lenta y tenaz, sin que Gorizia, fuertemente asediada, se haya rendido.

Resumen de la situación a los diez y seis meses de lucha titánica y sangrienta: que los austroalemanes han conquistado en un frente toda Servia y parte de Montenegro; en otro, Polonia, Lituania y casi toda la Curlandia; en otro, Bélgica y nueve departamentos del Norte de Francia y en el cuarto frente, los austriacos han perdido tan sólo mínimas porciones de terreno.

A más, queda libre del camino a Constantinopla y la ruta de Oriente.

En estas condiciones, ¿quién ganará la partida? La solución no puede ser más fácil.

Santorial

Santo de hoy. — Nuestra Señora de Loreto, San Hermógenes y Santa Eulalia de Mérida virgen.

Santo de mañana. — Santos Dámaso papa, Sabino y Daniel Silita.

Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora de la Asunción en Santa María.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 10 de diciembre de 1915

Parada: Regimiento de Infantería de Menorca número 70.

Jefe del día: Teniente Coronel de Infantería don Dionisio Terol.

Imaginaria: Teniente Coronel de Infantería don José Illán.

Hospital y provisiones: Primer Capitán del 70.

Vigilancia: Oficial 1.º del 70

El Comandante Sargento Mayor, Francisco González del Valle.

MAHÓN

Como habrán podido apreciar nuestros lectores, nuestra activa Agencia Telegráfica en Madrid "Prensa Asociada" nos ha servido con suma rapidez la noticia y proceso de la pasada crisis.

Ello nos satisface en gracia a los sacrificios que nos impusimos, ya que sin reparar en el gasto que ello reporta, ordenamos se nos transmitiera en forma urgente, toda novedad que hubiese sobre el particular, y esta orden y su exacto cumplimiento nos ha permitido la satisfacción de que fuéramos el primer periódico de la isla que diera dichas novedades al público.

Anoche pudimos publicar una hoja extraordinaria con la lista de los nuevos ministros, pero como ello hubiera podido interpretarse como afán de explotar un noición, optamos por publicarla en la pizarra expuesta en nuestra Redacción, procurando solamente adelantar hoy la salida del periódico.

Como verán nuestros lectores, el conde de Romanones, en tan críticas circunstancias ha logrado reunir a su alrededor, lo mejor del partido, y esto no cabe duda es un éxito, ya que en honor a la verdad, cabe decir que en dicho Gabinete no hay un desconocido, no se ve un ministro nuevo, siendo todos ellos hombres de larga y reconocida historia política.

Ahora sólo nos resta pedir a Dios los ilumine, para que su obra resulte provechosa, en bien de la Patria y la Monarquía.

El rector de la Universidad de Barcelona ha terminado ya y remitido a la "Gaceta", la propuesta provisional de los aspirantes concurrentes al concurso de traslado anunciado el 15 de octubre último.

Los maestros aspirantes son 227, de los cuales han quedado excluidos 19 y los restantes admitidos corresponden 1 a la categoría quinta; 1 a la sexta; 13 a la séptima; 111 a la octava, y 80 a la novena.

Las maestras son 194, quedando excluidas 14, y las restantes admi-

tidas corresponden 17 a la séptima categoría; 76 a la octava, y 87 a la novena.

El rector manifestó a los periodistas que según el apartado séptimo de la Real orden de 4 de noviembre se darán diez días — después de la publicación de dicha propuesta en la "Gaceta" — para efectuar las reclamaciones, que la propuesta definitiva no podrá publicarse hasta transcurridos quince días de haber publicado la "Gaceta" la última propuesta provisional de las correspondientes a los rectores de Madrid, Barcelona, Granada, Sevilla y Valencia, que son, según la ley, los que debían anunciar el curso.

Agregó el doctor Carulla como dato complementario, que de las 110 escuelas anunciadas para proveer en maestro y 94 en maestra, se adjudican provisionalmente 94 de las primeras y 78 de las segundas.

En esta quedan desiertas las de maestra de Alayor, Mercadal y Ferrerías y las de maestro de Alayor y San Cristóbal.

Ha sido ascendido a capitán el primer teniente del Regimiento Infantería de Menorca don José García Plaza.

Felicitémosle.

La pasada semana en la Iglesia de la Purísima Concepción de Barcelona, se celebraron solemnes funerales en sufragio del alma de la señorita doña Gloria de Vigo Fabra fallecida en la ciudad condal el 28 de noviembre de 1914, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica.

Asistió al religioso acto numerosa y distinguida concurrencia, deseosa de elevar al Santísimo una plegaria por el eterno descanso de la difunta.

Ayer mañana a las diez se celebró en la iglesia de San Francisco una Misa en sufragio del alma de los Infantes fallecidos durante el año.

Al acto asistieron el General Gobernador señor Brandeis, el General segundo Jefe señor Cascajares,

sus respectivos Ayudantes, el Coronel del Regimiento Infantería de Menorca número 70 señor Albertí, los Jefes y Oficiales de dicho Regimiento francos de servicio y todo el Regimiento con bandera y música.

En la noche del miércoles, fiesta de la Inmaculada Concepción, tuvo lugar en el Círculo Monárquico la velada literario musical organizada por la juventud de dicho casino.

El salón, vestíbulo y escalera principal, presentaba hermoso golpe de vista, habiendo corrido todo el trabajo de adorno a cargo del socio don Joaquín Terol.

El público que asistió fué tan numeroso, que no tan sólo llenó el amplio salón principal, sino los contiguos, saliendo en extremo satisfecho de la velada que se le ofreció.

En ella tomaron parte las señoritas Catalina Triay y Antonia Escrivá, y la señora doña Maravillas Latorre de los Huertos, y los señores don Mateo Parpal, don Juan Anglada, don Manuel Martínez, don José J. Vidal, don Juan Góñalons, don Antonio Bisbals, don Pedro Andreu, don Francisco Sitjes, don José Olives, don Martín Timoner, don José Terrés, don Joaquín Terol, y un quinteto hábilmente dirigido por el maestro don José Villalonga.

Todos los números del programa fueron ejecutados perfectamente y aplaudidos sus intérpretes.

Como final de la velada se rindió culto a Terpsicore, bailándose de lo lindo.

Plácemes merecen el Presidente de la Juventud nuestro amigo don Diego Botella e individuos de la Junta y cuantos cooperaron al mayor éxito y brillantez de dicha fiesta, esperando no tardarán en ofrecernos una velada tan agradable como la citada.

MARITIMAS

De Barcelona y Alcudia es esperado el vapor correo «Isla de Menorca».

A Ciudadela ha llegado el vapor correo de su nombre procedente de Alcudia, debiendo salir para Palma esta noche a las ocho.

— Pasajeros llegados ayer mañana con el vapor correo «Mahón» procedente de Palma.

Don Juan Ferrer; Juana Cardona; Teresa Serra y un menor; José Bonet; José Vindual; Francisco Mas; José Aguiló; un cabo y un guardia civil, Cipriano Soler. — Total 11.

— Pasajeros salidos ayer tarde para Barcelona con el vapor «Mahón».

Don Federico Suárez y señora; Diego Fernández; Francisco Ramírez; Angel Fernández; José González; Eulalia Fernández; Angela Martí; María de la U. Foralada; Manuel Chueca; José Herrera; Amadeo Fuxá; Luis Arrizabalaga; dos guardias civiles; Enrique Arnau; Fortunato García; Miguel Vargas; Cándido Gonzalo; Antonio Aguiló y señora; Miguel Flaquer; María Saltor; Arturo Abelló; José Arroniz; Federico Boix; Juan Caballero; Celestino Mor-tes; Benito Arquitearra; Juana Barber; José Arguechin; Valentín Galobarde; Gonzalo Ortíz; Antonio Peyri y 8 individuos de tropa. — Total 42.

El astrónomo Sfeijoon hace los siguientes pronósticos para lo que resta de la presente quincena:

Del 10 al 11 la citada depresión del N. de España se hallará en el Mediterráneo, encaminándose por Baleares a los parajes de Túnez. Producirá algunas lluvias y nieves en las regiones próximas a dicho mar Mediterráneo, con vientos de entre NO. y NE.

El domingo 12 se acercará al saco de Cádiz y al Estrecho una depresión oceánica, que causará lluvias en Andalucía, desde donde se irán propagando un tanto al Centro y Levante, con vientos de entre NE y SE. Temporal en el Estrecho.

El lunes 13 avanzará hacia Murcia y Alicante un núcleo de fuerzas disgregado de la depresión del saco de Cádiz, que persistirá en los mismos parajes. Por la acción de estos elementos se registrarán lluvias y algunas nieves en Levante y Andalucía, desde donde se extenderán un tanto al Centro, con vientos de entre NE y SE. Temporal en el Estrecho y en el Mediterráneo.

El martes 14 estará en Argelia la depresión de Murcia, y la del saco de Cádiz pasará por Marruecos y mar Ibérico. Seguirán produciéndose lluvias y algunas nieves en Andalucía y Levante, con vientos del primer cuadrante. Continuará el temporal en el Estrecho y en el Mediterráneo.

El miércoles 15, al apartarse por el Túnez y S. de Argelia las referidas depresiones, se acercará otra, procedente de las Azores, a las costas de Portugal. Ocasionará lluvias y algunas nieves en la Península, principalmente desde Andalucía y S. de Portugal a las regiones centrales, con vientos de entre NE y SE.

Ayer embarcaron para sus casas con licencia de Pascuas, buen número de oficiales, clases y soldados de esta guarnición.

Celebraremos hayan llevado un feliz viaje.

JAIMÉ COMILA MÉDICO

Medicina general y enfermedades del hígado, estómago e intestinos
CONSULTA DE ONCE A UNA
CALLE DEL BASTIÓN, NÚM. 20
(esquina Dr. Orfila)

Para alquilar

Lo está el piso de la casa calle del Val, número 4, con electricidad, water y agua corriente.
Para informes, en los bajos de la misma.

OBSEQUIO

A NUESTROS LECTORES

DIEZ CUPONES

como el presente, dan derecho a una ampliación fotográfica
REGALO DE
EL BIEN PÚBLICO

Recordatorios

para la primera Comunión

En las librerías de Manuel Sintes Botger, plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10, se ha recibido un nuevo y variado surtido de estampas, carnets, placas y recordatorios, de los últimos modelos de este año, para primera Comunión.

También se ha recibido un nuevo surtido en medallas religiosas y devocionarios.

LA CONDESA DE MONTECRISTO 43

La conversación de Fritz, del doctor y de M. Gigant en la oficina del arrabal Montmartre, nos ha hecho entrever ya el papel que estaba destinada a representar en el plan tenebroso de los tres cómplices.

Era ella quien, en los primeros tiempos, había estado encargada de educar ocultamente a la niña Lillias, y llegado el día, con ella se contaba también para establecer jurídicamente el estado civil de dicha niña.

La información de la paternidad está vedada, pero no la de la maternidad. Como hija de la señora de Puysaie, nacida durante el matrimonio, Lillias llegaría a ser, muy naturalmente, la heredera única de Lorezano y de Cipriana, su hermana primogénita.

No se había puesto a mamá Gosse al corriente de esta profunda combinación; creíase ella moramente mezclada en uno de sus dramas de amor..., de adulterio, digamos la palabra, demasiado comunes, por desgracia, en las grandes ciudades.

No era una mala mujer madama Gosse, pero su probidad tampoco era suficientemente enérgica para rechazar una ganancia adquirida con tanta facilidad. Además era mujer y partera. Las parteras de nuestro tiempo son las herederas de recetas de las Lisetas y de las Dorinas, y siempre toman gustosamente el partido de los Valerios contra los Arnolfos.

En suma, ¿qué mal había hecho criando a Lillias, y recibiendo las visitas clandestinas de su madre? Ninguno, en verdad. Había salvado a una pobre criaturita destinada tal vez al hospicio de los niños expósitos, o quizás a alguna otra suerte más horrible; había consolado a una mujer desesperada, y lo que era mejor aún, había ganado muy buenas rentas en este caritativo tráfico.

Es muy cierto que estas rentas, ref. b. ó n algo exageradas, hubieran debido hacer reflexionar a madama Gosse; debería haberse dicho que d. gentes que pagaban tan generosamente, pedirían sin duda el día mucho;

CAPITULO III

Los escrúpulos de madama Gosse

Razón tenía además M. Gosse en mostrar confianza absoluta en su costilla, pues era una gran mujer de gobierno madama Gosse.

Gracias a ella sola hasta el día, la casa había marchado sin embarazo; eo era, en efecto, el salario de las copias del escribiente memorialista lo que hubiera podido hacer correr esos torrentes de perfecto amor y esos numerosos frascos de cerezas.

Sin embargo, preciso es confesarlo, en un sentido las comadres tenían razón, y la fortuna relativa de la familia Gosse era debida por entero al hombre del gabán castaño, es decir, a M. Gigant.

La ex partera era uno de los muñecos que hacía bailar a su antojo este formidable director de maniquí; era una de las ruedas más finas, verd. d. e., pero al mismo tiempo una de las más necesarias de sus combinaciones;

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

El Rey encarga al conde de Romanones la formación del nuevo Gobierno, y éste lo acepta. — La lista del nuevo ministerio. — Romanones explica su satisfacción al ver que coincide con García Prieto. — Gasset no quiere ser ministro de Fomento. — El conde pensaba en ser ministro de la Guerra y luego desistió de ello. — Romanones y Dato conferencian y éste le ofrece el concurso de la mayoría conservadora. — Los nuevos ministros juran su cargo. — El conde lee ante el Rey una declaración ministerial repleta de buenos propósitos. — Romanones asegura que mantendrá la neutralidad a todo trance. — Los nuevos ministros se reúnen en Consejo. — Reparto de prebendas. — Un ministro que no pierde nada con el cambio. — El general Luque implantará el Estado Mayor Central. — El nombramiento de Castellón como Ayudante de Joffre, origina una interpelación en la Cámara francesa. — La cuestión de confianza. — El parte alemán. — Victorias de los búlgaros. — Velero albanés detenido por un submarino austriaco. — Barcos ingleses hundidos. — Éxitos de los austriacos contra los italianos, montenegrinos y serbios. — Los búlgaros derrotan a los franceses.

Noticias de España

Madrid 9. — 12'35 (URGENTE)

Romanones en el Poder

Acaba de salir de Palacio el conde de Romanones quien, muy sonriente, ha manifestado a los periodistas que el Rey le había encargado la formación del nuevo Ministerio. El conde ha dicho que como no le era encargo de ello, no tenía ultimada la lista de ministros, pero que había prometido a don Alfonso volver más tarde con la relación de todos ellos. La noticia, como es de suponer, corrió por Madrid como un reguero de pólvora, apareciendo en el acto en los transparentes de varias redacciones. El lunes y martes creyó que continuaría en el Poder un Gabinete conservador, pero después que el Rey hubo ratificado su confianza en el señor Dato y éste declinó tal honor, las aguas tomaron por otro cauce, dejando el camino expedito a los liberales.

Madrid 9. — 17'15. **La lista grande**
Después de varias horas de general expectación y no poco movimiento por parte de quienes contaban ser agraciados con alguna prebenda, don Alvaro dió al público la lista grande de los compañeros que con él han de compartir la ruenda de gobernar a la Patria. La lista completa es la siguiente. Presidencia. — Don Alvaro de Figueroa y Torres, Conde de Romanones. Estado. — Don José Villanueva.

Gracia y Justicia. — Don Antonio Barroso. Gobernación. — Don Santiago Alba. Hacienda. — Don Ángel Urzáiz. Guerra. — Teniente General don Agustín Luque. Marina. — Vicealmirante don Ángel Miranda. Instrucción Pública. — Don Julio Burell. Fomento. — Don Amós Salvador.

Madrid 10.

Declaraciones de Romanones

Al recibir anoche el conde a los periodistas, fué expedito con nosotros, explicándonos que al recibir el encargo del monarca de formar nuevo ministerio, su primer deseo fué el que el gabinete representara la concentración de los liberales. Para ello, su primer impulso fué visitar al jefe de los demócratas señor García Prieto, quedando altamente satisfecho al notar que ambos coincidían en apreciar la política tanto interior como exterior. El señor García Prieto le ofreció su incondicional apoyo, debido a lo cual le ha sido fácil el hallar un gabinete de altura que satisficiera las aspiraciones nacionales. Por la tarde llamó a su despacho al eterno ministro de Fomento en situaciones liberales, don Rafael Gasset, ofreciéndole dicha cartera, que éste rehusó, ante la imposibilidad de desarrollar un plan hidráulico, por falta de créditos, dadas las críticas circunstancias actuales. El conde de Romanones, en vista de lo ocurrido con el debate acerca de las reformas militares, nos manifestó que tan pronto fué encargado de formar ministerio, pensó en tomar para sí la cartera de Guerra, pero luego desistió de ello por el enorme trabajo que le hubiese acarreado.

Después de ello llamó a su despacho al general Luque, tratando sobre el Estado Mayor Central y amorización de vacantes en el Ejército, y viendo que ambos coincidían en la manera de pensar sobre el particular le ofreció la cartera de Guerra que aquél aceptó.

Dato y Romanones

Ayer conferenciaron extensamente los señores Dato y Conde de Romanones. El señor Dato dijo al Conde que si para algún proyecto necesitaba tener las Cortes abiertas algunos días, antes de disolverlas, le ofrecía el desinteresado concurso de la mayoría, en la seguridad de que podía contar con el voto de todos. El Conde le contestó que lo meditaría, si bien lo creía ineficaz.

La jura

Ayer tarde a las seis juró el nuevo ministerio. En dicho acto el Conde de Romanones leyó la declaración ministerial en la cual dice que agradece la confianza que en él ha depositado la Corona, proponiéndose hacer una labor útil para la Patria. Dice que se halla dispuesto a mantener la neutralidad según demanda la nación en masa y a atender todos los problemas planteados en el Parlamento, anteponiendo los relativos a la defensa de la Patria y los económicos declarados urgentes. El primer lugar procurará atender con preferencia a las crisis originadas por el encarecimiento de las subsistencias y si lo cree preciso para llevar adelante estos planes, utilizará a la mayoría conservadora que noblemente le ofreció el señor Dato. El final de la nota dice que por encima de todo, la tendencia del Gobierno será altamente liberal.

Los ministros se reúnen

Terminada la jura, los ministros se reunieron en consejo para cambiar impresiones. Hoy se celebrará consejo de ministros en el Palacio de la Presidencia.

Reparto de altos cargos

Se ha acordado el nombramiento de los siguientes altos cargos: Subsecretaría de la Presidencia; don Baldomero Argente. Subsecretaría de Gracia y Justicia; señor Chapaprieta. Subsecretaría de Instrucción Pública; señor Ortega y Gasset. Director General de Comunicaciones; señor Sagasta. Director General de Enseñanza; señor Royo y Vilanova. Director General de Obras Públicas; señor Rivas. Además se indican como probables los siguientes: Director General de Penales; señor Crespo Lara. Gobernador Civil de Barcelona; don Félix Suarez Inclán, que ya lo fué en otra ocasión. Fiscal del Tribunal Supremo; don Avelino Montero Villegas.

Alcalde de Madrid, el director de "La Correspondencia de España" don Leopoldo Romeo, que firma sus escritos con el pseudónimo de Juan de Aragón. Gobernador de Madrid, don Luis Silvela, director propietario del periódico "La Mañana".

Un ministro que continúa

Ha llamado poderosamente la atención del público, el que continuara formando parte de este ministerio el vicealmirante don Ángel Miranda, que también lo era de Marina con el señor Dato. Interrogado el conde de Romanones acerca del particular, ha manifestado que continúa el almirante Miranda en el ministerio de Marina, por carecer de carácter político y porque su gestión la conceptúa acertadísima. Es un caso el del señor Miranda, pocas veces registrado: de manera que será uno de los únicos que podrá decir que no ha perdido nada con el cambio.

Luque y las reformas militares

El señor Luque fué ayer interrogado acerca de lo que pensaba de las reformas militares de su antecesor el general Echagüe. El nuevo ministro de la Guerra contestó que consideraba muy plausible la obra del señor Echagüe y que en vista de las opiniones expuestas en la Cámara Popular por los jefes de casi todas las minorías y viendo que ello era una aspiración nacional, procuraría cuanto antes implantar el Estado Mayor Central, dándole toda la autonomía posible dentro de lo que marca la Constitución. Afirmó que España debe de ser neutral, pero que para garantizar dicha neutralidad debemos aumentar nuestro poderío militar.

DE LA GUERRA

Madrid 10. **El nombramiento de Castellón**

Desde hace días se decía en Francia que el nombramiento de generalísimo a favor del general Joffre, no era más que un pretexto para quitarle el mando del frente occidental, ya que el gobierno francés no estaba muy satisfecho de su gestión. Esta noticia lanzada por algunos periódicos fué denunciada y negada con veracidad a la misma, pero a pesar de ello, transcurrieron algunos días y el lunes apareció el nombramiento del general Castellón para Mayor General, asegurándose que se le daría el mando de las tropas del frente occidental. Este asunto removió ayer en la Cámara francesa, en la cual monsieur Briand negó a contestar a una interpelación de Mr. Constand sobre dicho nombramiento. Con tal motivo Mr. Briand planteó la cuestión de confianza, siendo aprobada la conlucta del Gobierno por 443 votos contra 98, acordándose el aplazamiento de dicha interpelación.

El parte alemán

Un radiograma de Nordeigh da cuenta del parte oficial facilitado por el Estado Mayor alemán, detallando el estado de la lucha en todos los frentes. Empieza comunicando que en los frentes oriental y occidental no ha cambiado la situación en lo más mínimo. En el frente balkánico dice que las tropas búlgaras ocupan los poblados de Diouka, Dioza, Struje y Cabrida, habiéndose apoderado de importante material de guerra.

Velero detenido

Un submarino austriaco detuvo y apoderóse en el golfo de Draí de un velero albanés que conducía a su bordo a veinte desertores serbios, fusiles, cañones y municiones.

Barcos ingleses hundidos

Los Submarinos alemanes han hundido en el mar del Norte a los vapores ingleses "Sumis" y "Dario" y al velero de gran porte "Pistr".

El parte austriaco

De Viena dan cuenta de que el Estado Mayor austriaco comunica que en el frente italiano las tropas de Víctor Manuel continúan sus infructuosos ataques en todos los sectores de Goritzia, siendo siempre rechazados, lo propio que en los ataques a Oslavija, Monte de San Miguel, San Martín y Dolje. Al oeste de Tolmino hubo un violento combate en el cual las tropas austriacas tomaron un importante elemento de defensa italiano. Al sudeste las tropas austriacas obligaron a los montenegrinos a ceder el terreno que ocupaban en Hosen, continuando los ataques al ala derecha y alturas oeste. En Ipeck las tropas austriacas derrotaron las retaguardias serbias, aprisionando a dos oficiales y mil soldados.

Los búlgaros derrotan a los franceses

Un despacho de Sofía da cuenta de que las tropas búlgaras continúan persiguiendo a las francesas, habiendo vadeado el Emir en toda su extensión, ocupando el sur de Udoná. En Medij fué dispersado un batallón francés, que tuvo muchas bajas.

Estadística

Precio medio del pescado cogido y vendido en el mercado de Mahón el día 9 de diciembre de 1915.

Sardinera	
Sardina	0'60
Aladroque	0'35
Pulpos	0'30
Sarcelo	0'45
Jibias	0'55

Trasmallo	
Salmonetes	0'60
Esparralls	0'45
Rascias y rubio	0'55
Escurbais	0'55
Chucas	0'40
Vogas y caramelos	0'45
Morenas	0'50
Jibias	0'50
Bestina	0'35
Agujas	0'30

Palangre y Volantín	
Variadas y jibias	0'55
Serranos	0'40
Doncellas	0'40

Villa-Carlos	
Serranos	0'45
Cántaras	0'45
Arañas	0'40
Morenas	0'40
Bestina	0'30
Pagres	0'80
Calamares	1'10

Fornells	
Meros	0'85
Salmonetes	0'85
Serranos	0'45
Obbladas	0'45
Cántaras	0'45
Bestina y salpas	0'35

SOCIEDADES

Crédito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento. Pagamos los cupones Cédulas Argentinas y Uruguay vencimientos 1.º enero y 31 diciembre próximos. Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento primero octubre 1915.

Visite usted **CASA BUENAVENTURA** Bastión, 23

Ministerio de Cultura 101

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Administración de EL BIEN PUBLICO

TARIFA DE LOS ANUNCIOS

ANUNCIOS EN CUARTA PÁGINA

Table with columns for 'Del ancho de una columna', 'Del ancho de dos columnas', and 'Del ancho de tres columnas'. It lists various rates for different line widths and insertion counts, such as 'De 1 a 5 líneas y de 1 a 3 inserciones' at 1'00 ptas.

ANUNCIOS EN SEGUNDA O TERCERA PÁGINA

Los anuncios publicados en segunda o tercera página pagarán doble precio que el señalado en esta tarifa para la cuarta página.

ANUNCIOS EN PRIMERA PÁGINA

Los anuncios publicados en primera página pagarán un cincuenta por ciento de aumento sobre los precios señalados para los de la segunda o tercera.

ANUNCIOS O GACETILLAS DE RECLAMO

INTERCALADOS ENTRE LA CRÓNICA LOCAL O ENTRE LOS ARTÍCULOS. De 1 a 5 líneas, media peseta por inserción. Por cada línea más, diez céntimos de aumento por inserción.

ESQUELAS MORTUORIAS

Table with columns for 'Del ancho de una columna del periódico', 'Ados columnas', 'En octavo de página', and 'Un cuarto de página'. It lists rates for funeral notices, such as '5'00 ptas.' for a single column.

OBSERVACIONES:

- 1.ª Todos los anuncios se cobrarán por adelantado.
2.ª No se admitirá ningún anuncio que no venga bien expresado los días y sitio en que se desea su publicación, requisito indispensable para la aplicación de la correspondiente tarifa.
3.ª Los suscriptores al periódico tienen derecho al beneficio de un veinticinco por ciento de descuento sobre los precios de esta tarifa.

Talleres tipográficos y de encuadernación

Manuel Sintés Rotger

Rampa de la Abundancia, 16 Mahón Despacho: Plaza del Príncipe, 11. Teléfono 84. Teléfono 20.

En este establecimiento, el más antiguo de la Isla, se hacen con prontitud y esmero toda clase de impresos a una o varias tintas, así como en tinta comunicativa.

Inmenso surtido en tarjetas de visita, últimos modelos. Gran variedad en estuches de papel y sobres, de gran fantasía, propios para señorita.

Impresos militares con formularios oficiales, fes de vida, altas y bajas para contribución, certificados de cédulas, libretas de alquiler, etc., etc.

En el ramo de encuadernación, se hacen toda clase de trabajos, desde la rústica a la encuadernación de lujo, contando para ello con la cooperación de un inteligente operario, llegado recientemente de Barcelona.

MATATINTAS BORRATINTAS

Maravilloso descubrimiento para borrar tintas de todas clases y marcas. Indispensable en oficinas, despachos, escritorios, etc. Por su fácil manejo su pleo con gran ventaja a los raspadores, gomas y demás materiales empleados.

De interés para los Maestros de instrucción primaria

NORMA: Nuevo silabario ilustrado, para enseñar pedagógicamente la lectura por la escritura, mediante palabras normales, por VICENTE PINEDO

- Director de la Escuela Nacional Graduada en Barcelona.
NORMA: Nuevo método ilustrado de escritura graduada y de Caligrafía escolar moderna, premiado con MEDALLA DE ORO en la Exposición del Primer Congreso Especial de Pediatría, Palma, abril de 1914.
Dize cuadernos litografiados y con 360 grabados.
Es el método más racional y completo de escritura publicado hasta la fecha y barcar:
Número 1 Dibujo, Ortografía, Caligrafía y Cálculo ilustrados
2 Ortografía, Caligrafía y Cálculo ilustrados
3 Ortografía y Caligrafía ilustrados
4 Ortografía y Caligrafía ilustrados
5 Ortografía y Caligrafía
6 Ortografía y Caligrafía
7 Ortografía, Redacción y Caligrafía
8 Redacción usual y Caligrafía
9 Redacción comercial
10 Redacción comercial.

BIBLIOTECA JURÍDICO-ADMINISTRATIVA OBRA NUEVA

Reglamento general para la ejecución de la Ley Hipotecaria

aprobado por Real decreto de 6 agosto de 1915. Exposición de motivos, modelos, formularios e índices por DON ALICIO CARAVACA Y LOPEZ

Abogado, Médico y Notario de Madrid. DON JUAN BAUTISTA CAYLÁ Y CAYLÁ Abogado y Director de esta Biblioteca

Precio: 3 pesetas rústica y 4 en tela. De venta en las LIBRERÍAS DE MANUEL SINTÉS ROTGER, plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10.

Libretas de alquiler, listas de embarque, altas y bajas para la contribución industrial. De venta en esta imprenta.

Obras completas de Mossén Jacinto Verdager

Publicadas por la ILUSTRACIÓN CATALANA en tomos, a 40, 50 ó 60 céntimos. Pueden adquirirse en la Librería de Manuel Sintés Rotger, plaza del Príncipe, número 11, Mahón.

Papel Sánico Inglés marca Glen

De inmejorable calidad, verdaderamente antiséptico y muy recomendado por todos los médicos. Véndese en paquetes de quinientas o de mil hojas en las librerías de Manuel Sintés Rotger, Plaza del Príncipe, número 11 y Nueva, 10, Mahón

Banco de Menorca Cotización de la plata

Table with columns for 'Bases del Empréstito según decreto publicado por el "Journal Oficial" de París', 'PRECIOS DE VENTA', and 'Facilitada por la casa Caplain Saint André et Fils de Paris'. It lists various rates for bank deposits and silver prices, such as 'Platina 100'00' and 'Oro fino 100'00'.

Calendarios para 1916

En las Librerías de Manuel Sintés Rotger, plaza del Príncipe n.º 11 y calle Nueva n.º 10 se ha recibido un extenso surtido de bloks de varias clases y precios para el próximo año.

Libros piadosos

Novenas para todos los Santos. Recordatorios de 1.ª Comunión. En venta, plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10, Mahón.

Boletín diario Oficinas públicas

- Gobierno Militar. — Horas de despacho: de nueve a una. — Calle de Isabel II.
Delegación del Gobierno. — De nueve a una. — Calle de San Fernando, número 15.
Ayuntamiento. — De nueve a una. — Plaza de la Constitución.
Juzgado de primera Instancia. — De nueve a una. — Claustro del Carmen.
Juzgado Municipal. — De nueve a una. — Alonso III, 33.
Aduana Nacional. — De nueve a una. — En los muelles de sol a sol. — Anón de Poniente.
Delegación de Hacienda. — De nueve a una. — Anón de Poniente.
Comandancia de Marina. — De nueve a una. — Calle del Carmen.
Giro Mutuo. — De nueve y media a doce y media. — Roig, 12.
Zona de Reclutamiento. — De nueve a una. — Calle de San Roque.
Biblioteca Pública. — De nueve a dos. — Plaza de San Francisco.
Museo Municipal. — Los jueves de tres a cinco y los domingos de diez a doce, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico. — Plaza del Príncipe.
y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil). — Consultas: los lunes, miércoles y viernes de nueve a once de la mañana.
Dispensario Oftalmológico Municipal

Comunicaciones

- Estación de Telégrafos. — Permanente. — Calle de San Fernando.
Central de Teléfonos. — Permanente. — Calle del Bastión.
Oficinas de Correos. — Calle de Anuncivay, 24.
Horas de despacho. — Certificado y valores. — Todos los días de nueve a doce; además los lunes y miércoles de diez y ocho a diez y nueve y los jueves y sábados de quince trece a diez y seis treinta.
Giro postal. — Todos los días de nueve a doce.
Paquetes postales. — Imposición: todos los días de nueve a once y media.
Entrega a destinatarios: todos los días de once a doce.
Lista. — Todos los días de diez a trece.
Recogida de buzones en las expendedorías. — Una recogida se verifica todos los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

Palma-Mahón. — Miércoles y viernes seis y media tarde.

- Barcelona-Mahón Directo. — Martes y sábados seis y media tarde.
Barcelona-Alcudia-Mahón. — Jueves cuatro tarde.
Palma-Ciudadela. — Sábados seis y media tarde.
Alcudia-Ciudadela. — Miércoles y viernes madrugada.

Correo interior

Salidas para Ciudadela. — Una expedición diaria a las siete de la mañana. Los viernes dos expediciones, a las siete de la mañana y a las tres de la tarde. Coste de la expedición cuatro pesetas.

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos, GRATIS, todos los anuncios que se nos manden exclusivos para la colocación de mujeres.

Nodriz Hay una joven de 26 años, con leche de ocho días, que desea encontrar una criatura para amamantar en su propia casa, calle del Conde Lannion, 6, San Luis.

Planchadora Ofrece sus servicios en la calle de San Juan, número 4.

Acaba de publicarse

el tomo XX de las obras completas de Mossén Jacinto Verdager, cuyo título es

Flors de Maria

Véndese al precio de cincuenta céntimos en la librería de Manuel Sintés, plaza del Príncipe, 11.

Calendarios del Corazón de Jesús

En las Librerías de Manuel Sintés Rotger, plaza del Príncipe número 11 y calle Nueva número 10, se ha recibido un variado surtido de bloks religiosos para el próximo año 1916, que se venden a los precios de costumbre.

Lapiceros automáticos marca PENKALA

Estos lapiceros, que no tienen complicación alguna en su mecanismo, son de uso muy corriente por su sencillo manejo y por su gran duración. Presentación elegante. Variedad de modelos para caballero, señora y señorita. Depósito exclusivo: plaza del Príncipe 11, Mahón.